
 

TEMA: “Éxodo capítulos 5 y 6 La mano fuerte de Dios” 

Fecha hebrea: 10 de Shevat del 5774                                                                                                           
Fecha Romana Gregoriana: 11 de Enero 2014 
Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 5 ,6 y 7    

Oración: Padre gracias por darme la oportunidad de estar en este lugar de 

reunión con mi familia, con mis hermanos y sobre todo de poder estar con 
mi primogénito para poder transmitirle a él, primeramente este mensaje, ya 
que confió en que tu palabra es eficaz, ya que por mi parte como humano he 
tratado tal vez otros medios, otras maneras de motivar a mi hijo, de tratar de 
que se acerque a ti padre Eterno, pero tú me has mostrado y he llegado a la 
conclusión que servirte y ser tenido por digno de un llamado, no es una obra 
que depende de mí, ya que el único que puede cambiar su corazón eres tú, 
y que solamente tu palabra es capaz de convertir su alma, y solo te ruego 
que no permitas que yo desmaye, que yo me dé por vencido en ayudarle a 
él y a toda la congregación a elegir bien, y sobre todas las cosas que yo no 
desmaye y sea solo una piedra de tropiezo para este pueblo.   

Hch 24:14 Pero esto te confieso, que según el 

Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios 

de mis padres, creyendo todas las cosas que en la 

ley y en los profetas están escritas;  



Ayúdame señor a ayudar a mi familia, a no cometer los mismos errores que 
yo cometí y que me causaron tanto sufrimiento, ya que si yo hubiera tenido 
un padre que tan solo me hubiera instruido en tu palabra, muy posiblemente 
mi vida hubiere sido muy diferente, así que este pueblo por lo menos tienen 
a alguien que les puede leer, instruir en tu palabra, así que el tiempo que me 
resta de vida quiero invertirlo todo en tu palabra y solo te pido que me 
permitas ser testigo de lo que tu palabra es capaz de hacer, y que estas 
familias que están aquí también sean testigos de que si tu palabra es capaz 
de convertir el alma, de nuestros hijos, te lo rogamos en Yeshua. Amen.                                                                                   

ÉXODO 5:1 Después Moisés y Aarón entraron a la presencia de Faraón 
y le dijeron: YHVH el Dios de Israel dice así: Deja ir a mi pueblo a 
celebrarme fiesta en el desierto…  

Éste es el primer encuentro que va a tener Moisés con faraón, recordemos 
lo que ya vimos en estudios anteriores y el ultimo capitulo que vimos fue el 
del momento en que Moisés tomo el camino a Egipto y Moisés iba con su 
esposa y con sus hijos y ¿Qué sucedió antes de que Moisés cumpliera el 
llamamiento de Dios, que sucedió en una posada, que sucedió antes 
de que el llegara a proclamar la libertad a los cautivos? el Señor iba a 
matar a Moisés porque Moisés no había cumplido su prioridad de enfocarse 
primero en su hijo, en este caso de circuncidarle, Moisés iba a hablar al 
pueblo del pacto, pero su hijo se encontraba fuera del pacto. 

Y antes de seguir adelante quiero recordarles, que todos aquellos que 
hemos entendido el amor de Dios, que hemos recibido un ministerio, y 
un ministerio solo es un servicio, así que Dios te llama a un servicio, 
somos llamados a servirle de alguna manera, ya estas alturas de mi 
vida he entendido que Dios me llamo a servirle que es guardando sus 
mandamientos, pero también recibí una misión especial, la de enseñar su 
palabra a cuantas personas sea posible, y por eso son todos estos estudios, 
todas las grabaciones que hacemos, son para cumplir ese propósito de 
enseñar aun a los que no pueden estar aquí. Y ese es en si el servicio que 
yo estoy haciendo para El.    

Y Moisés también vio una necesidad, el vio la necesidad de hacer justicia a 
los esclavos israelitas, el mismo trato de hacer algo por su cuenta, y ya 
vimos que en sus fuerzas no lo logro, y tuvo que pasar 40 años en el 
desierto y ya pasados esos años en el desierto es que él va para Egipto 



y cuando va camino a Egipto ocurrió que el mismo no había cumplido 
el pacto que era desde la época de Abraham, y por eso motivo estuvo a 
punto de morir, y en ese momento Séfora realiza la circuncisión al niño 
y le dijo a Moisés; “a la verdad, tú me eres esposo de sangre”.  

La importancia de ésta enseñanza tiene que ver con la responsabilidad que 
debemos tener con nuestros hijos, de cumplir el mandamiento de transmitir 
la instrucción de YHVH a nuestros hijos (Deuteronomio 6:4-9), de cumplir 
los mandamiento del Eterno para que nuestros hijos estén en pacto, 
tanto en la carne como en el espíritu. Y bueno ahora si Moisés ya va a 
entrar en acción, y vean lo que dice la escritura. 

Éxodo 5:1b y le dijeron: YHVH el Dios de Israel dice así: Deja ir a mi 
pueblo a celebrarme fiesta en el desierto 2 Y Faraón respondió: ¿Quién 
es YHVH, para que yo oiga su voz y deje ir a Israel? Yo no conozco a 
YHVH, ni tampoco dejaré ir a Israel… 

Y si es verdad que faraón no conocía quien era el Dios de Abraham, Isaac y 
Yacob, pero eso es justamente lo que va a ocurrir, y si no lo conocía llego el 
momento de que lo conociera, partir de éste momento faraón conocería a 
YHVH a través de sus maravillas, pues había estado dispuesto por el 
Señor manifestar su gloria y grandeza a través del endurecimiento de 
corazón de faraón; 

Éxodo 5:3 Y ellos dijeron: El Dios de los hebreos nos ha encontrado; 
iremos, pues, ahora, camino de tres días por el desierto, y ofreceremos 
sacrificios a YHVH nuestro Dios, para que no venga sobre nosotros 
con peste o con espada… 

Recordemos que Moisés recibió la instrucción de parte de Dios de cuando 
hablara con faraón, tuviera cuidado de identificar al creador del universo 
como el Dios de los hebreos, y que tenía que decir que el Dios de los 
hebreos les encontró y que les llamo para servirle, ésta instrucción fue 
elemental para establecer la diferencia entre el pueblo de Israel como 
primogénito de YHVH y los otros pueblos. 

Éxodo 5:4 Entonces el rey de Egipto les dijo: Moisés y Aarón, ¿por qué 
hacéis cesar al pueblo de su trabajo? Volved a vuestras tareas. 5 Dijo 
también Faraón: He aquí el pueblo de la tierra es ahora mucho, y 
vosotros les hacéis cesar de sus tareas. 6 Y mandó Faraón aquel 
mismo día a los cuadrilleros del pueblo que lo tenían a su cargo, y a 



sus capataces, diciendo: 7 De aquí en adelante no daréis paja al pueblo 
para hacer ladrillo, como hasta ahora; vayan ellos y recojan por sí 
mismos la paja.  

Hay un aspecto muy interesante de todo esto, y dice que de repente les 
dejaron de dar paja, y la paja era necesaria para hacer los ladrillos, y de 
repente les dejaron de dar y dijo faraón que ellos mismos recogieran, y hay  
evidencias de éste acontecimiento, en construcciones egipcias, y sobre todo 
en un lugar llamado piton, unos arqueólogos desenterraron la ciudad de 
Pitón, que es una de las ciudades que se mencionan en éxodo, que es 
donde estuvieron trabajando los hebreos, y encontraron que los ladrillos 
de la parte inferior de las construcciones se encontraban pegados con 
paja efectivamente, pero los ladrillos de las partes superiores de los 
edificios se encontraban hechos con hierba seca, es decir que la mezcla de 
hierba que se utilizó para pegar los ladrillos ya no era uniforme; esto es una 
prueba más de que lo está escrito en la biblia es real, así que no piense que 
son solo historias o cuentos, y el Señor permite éste tipo de descubrimientos 
para que el hombre no tenga objeción de la veracidad de su palabra. 

Éxodo 5:8 Y les impondréis la misma tarea de ladrillo que hacían antes, 
y no les disminuiréis nada; porque están ociosos, por eso levantan la 
voz diciendo: Vamos y ofrezcamos sacrificios a nuestro Dios. 9 
Agrávese la servidumbre sobre ellos, para que se ocupen en ella, y no 
atiendan a palabras mentirosas. 10 Y saliendo los cuadrilleros del 
pueblo y sus capataces, hablaron al pueblo, diciendo: Así ha dicho 
Faraón: Yo no os doy paja. 11 Id vosotros y recoged la paja donde la 
halléis; pero nada se disminuirá de vuestra tarea. 12 Entonces el 
pueblo se esparció por toda la tierra de Egipto para recoger 
rastrojo (hierba seca) en lugar de paja. 
Algo que llama mi atención es ¿cómo te sentirías tu si Dios te manda a 
liberar a su pueblo, si Dios te manda a hacer esa tarea y las cosas se 
ponen peor? Ya que eso sucedió en esta ocasión, y veamos lo que dice a 
continuación la escritura.  

Éxodo 5:13 Y los cuadrilleros los apremiaban, diciendo: Acabad 
vuestra obra, la tarea de cada día en su día, como cuando se os daba 
paja. 14 Y azotaban a los capataces de los hijos de Israel que los 
cuadrilleros de Faraón habían puesto sobre ellos, diciendo: ¿Por qué 
no habéis cumplido vuestra tarea de ladrillo ni ayer ni hoy, como 



antes? 15 Y los capataces de los hijos de Israel vinieron a Faraón y se 
quejaron a él, diciendo: ¿Por qué lo haces así con tus siervos?  

16 No se da paja a tus siervos, y con todo nos dicen: Haced el ladrillo. 
Y he aquí tus siervos son azotados, y el pueblo tuyo es el culpable. 17 
Y él respondió: Estáis ociosos, sí, ociosos, y por eso decís: Vamos y 
ofrezcamos sacrificios a YHVH. 18 Id pues, ahora, y trabajad. No se os 
dará paja, y habéis de entregar la misma tarea de ladrillo… 
La estrategia de faraón fue mantener con más carga de trabajo a los 
hebreos bajo el argumento de que se encontraban ociosos pensando 
en la libertad; y hoy en día estamos viviendo en un tiempo en que la gente 
esta tan ocupada, y esa es una estrategia del adversario, de satanás, y es 
la misma que en aquel entonces, mantener a la mayoría de la gente tan 
ocupada que no tenga tiempo para las cosas de Dios; Satanás es una 
fuerza maligna real que opera en éste mundo.  

Y de hecho los rabinos enseñan que lo mejor para el ietzer hará, (inclinación 
al mal) es mantenerte ocupado; ésta enseñanza es importantísima para 
quienes tenemos hijos adolescentes y no perder de vista los cambios de 
estado de ánimo y emocional propios de la edad, ya que debemos ayudarles 
a mantenerse ocupados la mayor parte del tiempo en actividades físicas 
sanas como el deporte y por otro lado es una buena oportunidad para 
mantener su mente ocupada en el estudio de la palabra de Dios, en cosas 
de provecho. Recuerda La estrategia de Satanás es la misma, como lo 
quiso hacer faraón con los hebreos en Egipto; 
Éxodo 5:19 Entonces los capataces de los hijos de Israel se vieron en 
aflicción, al decírseles: No se disminuirá nada de vuestro ladrillo, de la 
tarea de cada día. 20 Y encontrando a Moisés y a Aarón, que estaban a 
la vista de ellos cuando salían de la presencia de Faraón, 21 les 
dijeron: Mire YHVH sobre vosotros, y juzgue; pues nos habéis hecho 
abominables delante de Faraón y de sus siervos, poniéndoles la 
espada en la mano para que nos maten… 

Imaginemos la situación de Moisés que esperaba que una vez que había 
hablado con faraón liberaría a su pueblo porque YHVH le había dicho que 
estaría con él, ¿pero qué sucedió, que estamos viendo en este capítulo 
que sucedió? Sucedió todo lo contrario, las condiciones de los 
hebreos se habían empeorado y por supuesto los líderes de Israel van con 



Moisés y le dicen que porque les está haciendo ese daño, es como si le 
dijeran estabamos mejor sin ti, según tu vienes a liberarnos pero nos está 
yendo peor, ¿Cómo te sentirías si así como Moisés estás haciendo lo 
que Dios te mando y las cosas empeoran? Si, Moisés está obedeciendo 
lo que Dios le dijo, ya sin poner excusas, solo que ahora las cosas se 
pusieron en contra, ¿qué pensarías tu si te sucediera lo mismo?  

Lo más probable es que pensarías, creo que tuve una visión falsa, a lo 
mejor Dios no me dijo, solo lo imagine, lo más posible es que todo esto es 
cosa mía, pero aquí quiero que aprendamos otro principio, que seguramente 
te va a pasar, ya que a todos los que hemos recibido una misión específica 
de Dios y empezamos a hacerla nos pasa, por eso dice en el N. T. que 
debes de calcular bien lo que vas a hacer, en otras palabras asegurar bien 
nuestro llamado, que estemos plena y absolutamente convencidos de que 
Dios nos llamó, porque a lo mejor puedes llegar a tener un sueño, o 
puedes tener una experiencia de que sientes que Dios te llamo, o leíste 
un pasaje y sentiste que Dios te hablo, pero a la hora que vas a hacer 
lo que ti sentiste hacer parece que todo sale en contra.   

Un principio que aprendemos de éste pasaje es que cuando recibimos 
una misión específica de parte de Dios, en ocasiones las cosas no 
salen como nos esperábamos y no solo eso sino que hasta parece que 
todo se pone en contra; muchas personas que han tomado la decisión de 
obedecer la Toráh por obedecer a Dios les empieza a ir muy mal, ya sea 
con familiares amigos etc. incluso al borde del divorcio por querer obedecer 
a Dios, porque cree que cuando alguien le empieza a echar ganas en las 
cosas de Dios y de pronto todo se pone más mal de como ya estaba, ¿Qué 
haces en ese momento? Bueno solo tienes dos opciones, 1 tirar la toalla, o 
sea darte por vencido y decir me equivoque, no fue cierto todo era sueño, 
éste es un punto crucial ya que muchas personas deciden volverse 
atrás, evitarse problemas y prefieren continuar con su vida de antes en 
lugar de obedecer a Dios.  

O tenemos la segunda opción, hacer lo que dice la escritura a 
continuación, fíjese lo que hiso Moisés cuando vio que todo era 
adverso: Éxodo 5:22 Entonces Moisés se volvió a YHVH, y dijo: Señor, 
¿por qué afliges a este pueblo? ¿Para qué me enviaste? 23 Porque 
desde que yo vine a Faraón para hablarle en tu nombre, ha afligido a 
este pueblo; y tú no has librado a tu pueblo… 



Fíjese la pregunta que hace Moisés ¿para qué me enviaste? ¿Estará mal 
hacer esto que hace Moisés? Moisés está haciendo una reclamación a 
YHVH, sin embargo es muy importante entender que cuenta la actitud con 
que la haces, si lo haces con una actitud de rebelión, como diciendo yo 
ya no quiero saber nada de lo que tú digas, si lo haces con esa actitud 
está mal pero si lo haces en una actitud de súplica, y es que a Dios no le 
asusta que seamos sinceros con El, y que realmente le digamos cuales son 
nuestras dudas nuestras desilusiones y el que no comprendamos algunas 
cosas que Él nos dice, y es mejor que le días a la verdad Señor no estoy 
entendiendo esto, a que digas si, si, si Señor y que no estés entendiendo las 
cosas, y aquí vemos como Moisés es sincero y le dice no te entiendo Señor, 
tú me llamas, me dices que valla a liberar a mi pueblo, yo cumplo hago lo 
que tú me dices y solo se empeoraron las cosas, entonces.    

¿Para que el Señor permite esos momentos en que todo se empeora? ¿Por 
qué Dios no la hizo fácil de que faraón hubiera escuchado y se hubiera 
acabado todo? Si entendemos que YHVH es sobrenatural, entonces la 
manera en que él va a confirmar tu llamamiento también va a ser 
sobrenatural, si la manera en que el Señor te llamó fue de una manera 
extraordinaria, la manera que te va a confirmar también será extraordinaria. 
La razón es que YHVH NO solo depende de lo que nosotros podamos 
hacer; el Señor podría hacer ésa misión mejor con ángeles que con 
nosotros, de ahí que nos debemos preguntar ¿porque el Señor te llama a 
un ministerio? (servicio a YHVH, una misión especial para El), la razón es 
porque el Señor está más interesado en la persona que en la tarea. 

Nosotros como padres debemos aprender éste gran principio, debemos ser 
conscientes y hacer consientes a nuestros hijos de que las tareas que les 
encargamos y que se las ponemos a hacer no son porque nosotros no 
podamos hacerlas, sino porque lo que nos debe interesar es que 
nuestros hijos aprendan a hacer las cosas y en el camino se forjen de 
un carácter, lo que significa que debemos estar más interesados en la 
persona de nuestros hijos que en la misma tarea encomendada; puede 
ser que nuestros hijos se equivoquen, pero eso no es lo que nos debe 
interesar más, sino que lo que nos debe interesar son nuestros hijos. 

Hijo el día de hoy te digo, cuando haces algo y te equivocas no te preocupes 
Dios te ama, yo también, y no pasa nada, todos nos equivocamos y Dios 
sigue siendo Dios, y quiero que se te quite el temor del ridículo, ya que una 



de las cosas que más te van a afectar en tu juventud es el temor de quedar 
en ridículo, pero que eso no te preocupe, no pasa nada, las personas van y 
vienen y hoy tus amigos te pueden aplaudir todo lo que hagas y mañana te 
pueden despreciar por lo que estás haciendo, peor lo más importante de 
todo es que eres valioso para Dios.  

Y Eso fue lo que paso con Moisés, Dios quería mostrarle a Moisés que su 
llamamiento era legítimo y la única manera en que Moisés podía tener la 
convicción de que su llamamiento venia de Dios, era el ver todos esos 
milagros, y también el pueblo, si hubieran salido nada mas así como así, 
hoy día nadie recordaría eso, si no hubiera habido plagas, Moisés no 
hubiera sido capaz de tener una fe tan poderosa, por eso el Eterno le 
ayudo a enfrentarse a adversidades. para que pudiera darse cuenta 
que El Dios de Israel es capaz de hacer todas las cosas. 

Entonces Dios permite todas estas cosas para poner a prueba tu 
llamado, para poner a prueba nuestra confianza en El, y Dios va poner 
a prueba nuestra confianza en El, porque él está interesado en 
nosotros; Él quiere de cierta manera apantallarnos y de aquí vamos a 
aprender algo que me encanta así que veamos lo que dice el capítulo 6 
para ver un destello de lo que Dios quiere producir en ti. 

SEGUNDA PARTE 

ÉXODO 6:1 YHVH respondió a Moisés: Ahora verás lo que yo haré a 
Faraón; porque con mano fuerte los dejará ir, y con mano fuerte los 
echará de su tierra. 2 Habló todavía Dios a Moisés, y le dijo: Yo soy 
YHVH (el que vendrá, el que es y el que era). 3 Y aparecí a Abraham, a 
Isaac y a Jacob como Dios Omnipotente, más en mi nombre YHVH no 
me di a conocer a ellos… 

La palabra omnipotente está mal traducida, en hebreo es la palabra El 
Shadái, y vamos a ver KJV en inglés, Éxo 6:3 And I appearedH7200 untoH413 
Abraham,H85 untoH413 Isaac,H3327 and untoH413 Jacob,H3290 by the name of 
GodH410 Almighty,H7706 but by my nameH8034 JEHOVAHH3068 was I notH3808 
knownH3045 to them. 

Shaddái י דַׁ  de H7703; (que será fornido, fuerte) el Todopoderoso:- Dios שַׁ

omnipotente, Todopoderoso. 



A su vez la palabra Shaddai viene de una raíz que es Shad, y es la palabra 

hebrea H7699  ד ֹׁד shad o שַׁ  shod; (en su sentido original) contr.; pecho de ש

una mujer o animal (porque sobresale):- pecho, teta. 

En el estudio anterior vimos que “EL YO SOY”, significa que el Señor es 
nuestro sustento, Él es quien nos suple de nuestras necesidades, El que 
rescata del hoyo tu vida, el que te corona de favores y misericordias etc. 
entonces el nombre “YO SOY” implica que él es todo lo que tú necesitas, 
que Él es alguien grandioso que es capaz de hacer todo, PREGUNTA ¿Por 
qué aquí dice que antes no le conocieron como YHVH pero si tu lees 
Génesis si aparece el nombre de YHVH varias veces?   

Recordemos que Moisés escribió la Toráh, de manera que cuando él 
estaba escribiendo él ya tenía el nombre revelado de YHVH, Moisés ya 
sabe que Dios se llama YHVH, y cuando está escribiendo los 
acontecimientos de Abraham, Isaac y Jacob, Moshé escribió YHVH 
porque él ya lo conoce así, a el ya se le había revelado ese nombre, 
pero en los tiempos de Abraham Isaac y Jacob solo lo conocían como 
El Shaddai. El que los sustentaba, el que los protegía. 

Entonces El Shaddai que traducido al español literalmente significa 
“pechos”, específicamente se estaría refiriendo a los pechos de una 
madre, y vamos a ver porque, PREGUNTA ¿para qué son los pechos de 
una madre, que función tienen? los pechos de una madre cumplen con la 
función de dar de comer a sus hijos, de dar calor, de dar protección, 
entonces en ese sentido lo que nos estaría diciendo Moisés en el verso 
3 es lo siguiente:   

“Y aparecí a Abraham, a Isaac y a Jacob como El Shaddai”  algo así 
como la madre que sustenta de alimento a sus hijos, de donde viene el 
alimento, de donde viene el sustento, es decir, que la revelación que el 
Señor le dio a los patriarcas fue en calidad de Padre, sustentador, 
proveedor de alimento y quien los multiplicaría, esa revelación fue una 
revelación básica, es como el niño pequeño solo busca a mama y a 
papa solo para que le den de comer, lo protejan y le quiten sus dolores 
y molestias. 

Sin embargo, ahora El Eterno va revelarse a su pueblo de Israel como 
nunca antes se había revelado, ahora se iba a revelar como alguien que 
es capaz de hacer maravillas y milagros extraordinarios. La pregunta es 



¿con que propósito Dios haría eso? Bueno El Eterno se quiere ganar 
su respeto, que a partir de ese momento nadie cuestionara lo que Él es 
capaz de hacer, y lo iba a hacer con el fin de que ni Moisés ni nadie 
más desconfíe de YHVH, por eso aquí el Eterno está a punto de darle 
pruebas asombrosas a Moisés para que nunca más, ni Moisés ni nadie 
más en la historia vuelva a desconfiar de lo que Dios es capaz de 
hacer. 

¿Ustedes creen que se hubiera mantenido la fe en el Dios de Israel tan 
fuerte como se ha mantenido hasta el día de hoy, si El Eterno no 
hubiera dado las señales que dio en Egipto? Si todo hubiera sito tan 
fácil, ¿Usted cree que habría tanta fe y tanta confianza en el Dios de 
Israel como la hay ahora? No, y no, la pregunta es ¿En que se basa 
nuestra confianza en Él? Otra pregunta ¿Cómo supieron todos los 
pueblos de aquel entonces del Dios de Israel, como supieron lo que 
paso en Egipto?    

Bueno, Dios se hizo famoso por lo que paso en Egipto, por las hazañas 
que hiso, entonces, si Dios está tratando de crear confianza en Moisés 
y en cada uno de nosotros y quiere confirmar que Él nos llamó, ¿Qué 
crees? Va a permitir que vengan adversidades. Momentos difíciles en 
tu vida, para que te saque de esas cosas y entonces tu confianza en Él 
sea de verdad firme, y que cuando eso suceda digas, de verdad Dios 
me ha sacado de cosas terribles y ha hecho cosas asombrosas en mi 
vida, ¿Cómo voy a desconfiar de Él? Y escucha esto hijo, tu fe no se va 
a desarrollar por el conocimiento que yo te pueda transmitir, porque 
esa es mi fe, Yo tengo mucha fe y mucha confianza en Él, porque Él 
Eterno ha hecho milagros y cosas extraordinarias en mi vida, pero por 
más que yo te los cuente, puede ser que los creas o no. 

Pero llegara el momento en que tu tengas vivir esos milagros, esos 
hechos asombrosos y Dios va tener que   hacer milagros en tu vida 
para que entonces tú puedas confiar en El plenamente, y es que 
nuestra fe esta cimentada en hechos que el Señor nos ha sorprendido, 
de manera que nos solo vemos a YHVH como nuestro sustentador, El 
Shaddai, sino que también lo vemos como YHVH, el que vendrá, el que 
es y el que era, de tal manera que estamos conscientes de que es quien 
nos sustenta pero también de que en todo lo que hagamos en su nombre, Él 
siempre estará con nosotros incluso a través de sus milagros. 



Ésa es la razón por la que las cosas no salieron de inmediato como 
Moisés esperaba, ya que YHVH estaba a punto de manifestarse como 
nunca antes lo había hecho como YHVH. 

Vv. 4 También establecí mi pacto con ellos, de darles la tierra de 
Canaán, la tierra en que fueron forasteros, y en la cual habitaron. 5 
Asimismo yo he oído el gemido de los hijos de Israel, a quienes hacen 
servir los egipcios, y me he acordado de mi pacto. 6 Por tanto, dirás a 
los hijos de Israel: Yo soy YHVH; y yo os sacaré de debajo de las 
tareas pesadas de Egipto, y os libraré de su servidumbre, y os redimiré 
con brazo extendido, y con juicios grandes; 7 y os tomaré por mi 
pueblo y seré vuestro Dios; y vosotros sabréis que yo soy YHVH 
vuestro Dios, que os sacó de debajo de las tareas pesadas de Egipto… 

Estas 4 promesas de redención son las que se utilizan para de allí tomar las 
cuatro copas de vino en la celebración de Pésaj, de aquí sacaron esas 
promesas que si son 4 vamos verlas, ya que estas cuatro copas 
representan simbólicamente promesas de redención: 1 os sacaré, les 
voy a sacar de Egipto, les voy a sacar de la esclavitud de Egipto, 2 os 
libraré, los voy a librar de seguir siendo esclavos, 3 os redimiré redimir es 
como comprar, pagar un rescate y dice con brazo extendido, y esto es como 
con brazo fuerte, con un brazo poderoso, o sea está diciendo que va a hacer 
algo poderoso para que lo respeten y 4 os tomaré por mi pueblo y seré 
vuestro Dios. La cuarta promesa es una promesa de pertenencia; van a ser 
mi pueblo y YO voy a ser su Dios. 

Éxodo 6:8 Y os meteré en la tierra por la cual alcé mi mano jurando que 
la daría a Abraham, a Isaac y a Jacob; y yo os la daré por heredad. Yo 
YHVH… 
Amados hermanos, el empezar a hacer cambios en mi vida, e incluso tomar 
la circuncisión junto con mi hijo, es porque yo quise que la biblia y sus 
promesas sean una realidad en mi vida, porque ahora le estoy creyendo a la 
palabra en todos sus sentidos y quiero ser participante de lo que está escrito 
y tengo la certeza de que soy descendiente de Abraham y que por los 
méritos de Yeshua he sido parte del pueblo de Israel, y como parte del 
pueblo de Israel esa tierra tan peleada y tan deseada, esa es mi tierra, pero 
una cosa que desearía que recordaras hijo Jonathan es ¿Cuál es la tierra 
que Dios te prometió a ti? Y cuando tú decidas vivir en algún lugar, 
considera lo que dice la palabra de Dios. 



Independientemente del lugar en el que nos encontremos viviendo 
actualmente o en un futuro, es importante hacer conciencia respecto de la 
tierra que YHVH nos ha prometido por heredad, ésa decisión implica ir más 
allá de nuestra comodidad o conveniencia, tiene que ver con algo más 
mucho más elevado, tiene que ver con el pacto que hemos hecho con 
YHVH, el creador de los cielos y de la tierra. 

Éxodo 6:9 De esta manera habló Moisés a los hijos de Israel; pero ellos 
no escuchaban a Moisés a causa de la congoja de espíritu, y de la dura 
servidumbre… 

Actualmente mucha gente no quiere escuchar porque trae muchas 
ansiedades en la mente, muchos problemas y por eso no te puede escuchar 
sin embargo, no debemos juzgarlas, sino por el contrario, debemos ser 
compasivos y perseverar en continuar hablándoles y compartiéndoles con 
paciencia, ya que llegara el momento en que si seguimos perseverando 
como lo hizo Moisés, va a llegar el momento en que nos van a escuchar. 

Éxodo 6:10 Y habló YHVH a Moisés, diciendo: 11 Entra y habla a 
Faraón rey de Egipto, que deje ir de su tierra a los hijos de Israel. 12 Y 
respondió Moisés delante de YHVH: He aquí, los hijos de Israel no me 
escuchan; ¿cómo, pues, me escuchará Faraón, siendo yo torpe de 
labios? 13 Entonces YHVH habló a Moisés y a Aarón y les dio 
mandamiento para los hijos de Israel, y para Faraón rey de Egipto, para 
que sacasen a los hijos de Israel de la tierra de Egipto… 

Moisés está diciendo, si mis propios hermanos no me escuchan ¿Cómo me 
va escuchar faraón? Pero El Eterno insiste y le dio mandamiento para los 
hijos de Israel y para faraón. Y ya en la última parte de este capítulo se va 
a mencionar la genealogía de los hijos de Israel, se va a hablar de los 2 
primeros hijos de Jacob y después ya se habla de los hijos de Leví, 
recordemos que Moisés es hijo de Leví. 

Éxodo 6:14 Estos son los jefes de las familias de sus padres: Los hijos 
de Rubén, el primogénito de Israel: Hanoc, Falú, Hezrón y Carmi; estas 
son las familias de Rubén. 15 Los hijos de Simeón: Jemuel, Jamín, 
Ohad, Jaquín, Zohar, y Saúl hijo de una cananea. Estas son las familias 
de Simeón. 16 Estos son los nombres de los hijos de Leví por sus 
linajes: Gersón, Coat y Merari. Y los años de la vida de Leví fueron 
ciento treinta y siete años. 17 Los hijos de Gersón: Libni y Simei, por 



sus familias. 18 Y los hijos de Coat: Amram, Izhar, Hebrón y Uziel. Y los 
años de la vida de Coat fueron ciento treinta y tres años. 19 Y los hijos 
de Merari: Mahli y Musi. Estas son las familas de Leví por sus linajes… 
¿Por qué en la biblia aparecen mucho las genealogías, para que, que 
propósito tendrán? uno de los propósitos de que se mencione en la 
biblia las genealogías es para documentar las promesas de YHVH, de 
manera que todas las genealogías están ligadas a Abraham Isaac y Jacob y 
de esa manera se puede saber que promesas se les hizo a unos y a otros. 

Ahora si Éxodo 6:20 Y Amram tomó por mujer a Jocabed su tía, la cual 
dio a luz a Aarón y a Moisés. Y los años de la vida de Amram fueron 
ciento treinta y siete años… 
De acuerdo a la Toráh en el libro de Levítico 18 se describen las 
prohibiciones de incesto, que seria es casarse o tener una relación con 
familiares cercanos por eso se menciona que Amram se casó con su tía 
Jocabed, para que lo analicemos a la luz de lo que ahora el Eterno dice 
Levítico 18:12 La desnudez de la hermana de tu padre no descubrirás; 
es parienta de tu padre. 18:13 La desnudez de la hermana de tu madre 
no descubrirás, porque parienta de tu madre es. Entonces esto está 
escrito para saber que ahora hay una regulación dada por Dios 
respecto a eso. 

Éxodo 6:21 Los hijos de Izhar: Coré, Nefeg y Zicri. 22 Y los hijos de 
Uziel: Misael, Elzafán y Sitri. 23 Y tomó Aarón por mujer a Elizabeth hija 
de Aminadab, hermana de Naasón; la cual dio a luz a Nadab, Abiú, 
Eleazar e Itamar. 24 Los hijos de Coré: Asir, Elcana y Abiasaf. Estas 
son las familias de los coreítas. 25 Y Eleazar hijo de Aarón tomó para sí 
mujer de las hijas de Futiel, la cual dio a luz a Finees. Y estos son los 
jefes de los padres de los levitas por sus familias. 26 Este es aquel 
Aarón y aquel Moisés, a los cuales YHVH dijo: Sacad a los hijos de 
Israel de la tierra de Egipto por sus ejércitos. 27 Estos son los que 
hablaron a Faraón rey de Egipto, para sacar de Egipto a los hijos de 
Israel. Moisés y Aarón fueron éstos. 28 Cuando YHVH habló a Moisés 
en la tierra de Egipto, 29 entonces YHVH habló a Moisés, diciendo: Yo 
soy YHVH; di a Faraón rey de Egipto todas las cosas que yo te digo a 
ti. 30 Y Moisés respondió delante de YHVH: He aquí, yo soy torpe de 
labios; ¿cómo, pues, me ha de oír Faraón?... 



Aquí vemos que Moisés seguía con las excusas, y las excusas lo único que 
logran es limitar a Dios, YHVH es ilimitado, lo único que puede limitar la 
obra del Señor en nuestra vida somos nosotros mismos. Nuestras 
excusas, tus excusas es lo único que puede limitar el trabajo de Dios en 
tu vida y también el trabajo de tus padres en tu vida, porque como padres 
tenemos planes para nuestros hijos, y creemos que mi hijo es capaz de 
ciertas cosas buenas, pero eres tu hijo mío el único que puede limitar las 
cosas, y hay un punto en la vida del hombre en que ni el Señor ni nadie hará 
más por nosotros, la escritura dice que YHVH no contenderá por siempre 
con el hombre, el Señor insiste, y vuelve a insistir, pero hay un momento 
en que deja de insistirnos porque el Señor nos da la libertad de elegir 
nuestras decisiones; porque Dios también te quiere dar libertad, entonces 
Dios no siempre va a contender contigo, y tu papa y tu mama tampoco, 
porque si la persona insiste en ir en contra, los padres se cansan. 

Como padres no debemos contender por siempre con nuestro hijos, 
podemos insistir pero llegará el momento en que si nuestros hijos 
perseveran en ir en contra, finalmente tomarán su propia decisión en 
su vida.  

En el judaísmo se enseña que cuando un hijo cumple el mandamiento de 
honrar a sus padres, la promesa de que tendrás larga vida, eso sucede 
cuando obedece a los consejos sabios de su padre, en experiencia el hijo 
suma su edad más la edad de su padre, ejemplo, hijo, cuando escuchas 
todo lo que te digo y pones atención a las experiencias y a los errores que 
yo ya cometí a tu edad, hay cosas en las cuales ya me equivoque y ahora 
cuando ustedes quieren hacerlas yo sé que van a estar mal, porque ya lo 
hicimos y salió mal, entonces si tu escuchas y lo pones en práctica lo que te 
decimos, entonces no tendrás la edad que tienes, sino que tendrás tus 11 
años más los 45 de tu padre o sea 56 años de edad. 

Entonces cuando el hijo toma decisiones sabias, esa es la interpretación del 
mandato de la honra a los padres para que los hijos sean de larga vida, 
caso contrario cuando el hijo decide rechazar el consejo de su padre y 
decide experimentar por sí solo, pues vas a desaprovechar todos los errores 
que ya cometí y de los cuales yo te podía enseñar, y tendrás que empezar 
de nuevo con tu propia experiencia, pero si haces las cosa como dice la 
palabra de Dios, recibes la experiencia de tus papas y entonces ya no tienes 
que vivir las mismas experiencias, porque ya las aprendiste y ya puedes 



transmitirlas a tus hijos y el avance es mucho mayor, pero muchos de los 
errores que vemos hoy en día en las personas se debe a que no hicieron 
caso y ya más grandes dicen si hubiera escuchado a mis padres. 

Padres por eso hay que conocer la palabra de Dios, ya que al conocer la 
palabra de Dios estamos aprovechando la experiencia de miles de años de 
toda esa gente que ya vivió cosas a las que nosotros nos enfrentamos y 
aprendió principios de Dios, por eso estudie las escrituras. Bueno todo esto 
fue por las excusas, entonces “NO LIMITES A DIOS”  

 

Tercera parte 
 

Este capítulo es el más importante de todo lo que hemos mirado y es el 
que tiene la aplicación más importante para ti y para mí, ya vimos 
varias cosas y varias aplicaciones, pero en este capítulo viene algo 
decisivo que hace pensar mucho en los hijos. Fíjese como dice: 
ÉXODO 7:1 YHVH dijo a Moisés: Mira, yo te he constituido dios para 
Faraón, y tu hermano Aarón será tu profeta… 

¿Qué entienden por eso, como el que Dios le dice a Moshé tú serás Dios y 
Aarón será tu profeta? La palabra Dios en hebreo es Elohim que significa 
dioses, jueces, poderes, esto significa que YHVH le está diciendo a 
Moisés te entrego a ti todos mis poderes, o sea tú me vas a 
representar, yo te voy a respaldar, esto legalmente es como cuando usted 
no puede estar en un lugar y usted deja a una persona encargada que le 
represente y le da una carta poder para que esa persona te represente ante 
las leyes porque tú no puedes estar allí, entonces esa persona que tiene 
la carta poder es como si fuera la persona que le envió, ante la ley la 
persona que tiene la carta poder, si presenta el documento no es ella, 
ante la ley es la persona que le dio la carta poder, eso es exactamente 
lo que hizo Dios con Moisés.  

El Eterno invistió de poderes a Moisés para representarlo ante faraón, 
esto se llama “Agencia divina”, se llama una entrega de poder, es como si 
Dios dijera te estoy dando mi autoridad, te estoy respaldando para que tu 



actúes como YO y hagas todas las cosas poderosas que YO Voy a HACER, 
y quien va a ser tu vocero, el que va a hablar por ti es Aarón tu hermano. 

Éxodo 7:2 Tú dirás todas las cosas que yo te mande, y Aarón tu 
hermano hablará a Faraón, para que deje ir de su tierra a los hijos de 
Israel. 3 Y yo endureceré el corazón… 
Aquí en el verso 3 la palabra endureceré, viene de la palabra hebrea H7185  
 cashá raíz primaria; propiamente ser denso, i.e. duro o severo  קָשָה
(propiamente duro o difícil) y entonces lo que El Eterno estaría diciendo 
es: hare duro, hare difícil el corazón de faraón: Éxodo 7:3 Y yo endureceré 
el corazón… 3b de Faraón, y multiplicaré en la tierra de Egipto mis 
señales y mis maravillas. 4 //Y Faraón no os oirá;…// 

¿Por qué dice Dios esto, faraón no os oirá? Bueno porque El ve el futuro, El 
Eterno advierte la actitud de faraón porque Él ve todas las cosas desde 
mucho antes que sucedan, eso significa que el Señor sabe desde antes 
quien le va a rechazar y quien si va hacer lo que Él dice. 

Así que entonces escuche esto, pues esto es lo más alentador que yo recibí 
de este estudio, pues por cuanto YHVH conoce el futuro y sabía que 
faraón no respondería favorablemente, el Señor lo destruyó manifestando 
en faraón su poderío y su grandeza y como testimonio al mundo de lo que 
representa ser necio, pesado y rechazar sus mandamientos, como ejemplo 
de lo tonto y absurdo que resulta rechazar sus mandamientos.  

Por otro lado, como YHVH ya sabe quién sí va a responder a su llamado, el 
Señor le invierte a esa persona, porque lo importante es el final y aunque 
nosotros no vemos el futuro, el Señor si ve nuestro futuro, y como Dios ya 
sabía que de todos modos faraón se había de endurecer, como Dios ya 
sabía que faraón no iba a responder, lo arruino, lo consumió, lo destruyo, 
por eso Dios mostro su poder, su grandeza en faraón como un 
testimonio eterno de la tragedia que es ser terco, necio, pesado, 
entonces Dios manifestó en faraón lo absurdo que es rechazar su 
llamado y su poder. 

Eso es terrible y es una mala noticia. Dios ya sabe quién le va a 
rechazar, y va a usar a esas personas como un ejemplo de lo tonto y lo 
absurdo que es rechazar su llamado, esa es la mala noticia, y la buena 
noticia que como Dios ya sabe quién si va responder a su llamado, 
¿Qué crees? le invierte tiempo, amor cuidado, instrucción 



prácticamente le invierte todo, de tal modo que eso representa una 
gran esperanza en relación a las vidas de nuestros hijos; si el Señor le 
está invirtiendo a alguien es porque esa inversión que está haciendo el 
Señor va a dar fruto.  

Esto es muy alentador y debería llenarnos de alegría Y así como el Señor 
afirmó el corazón de faraón porque ya sabía cómo iba a responder, así 
también el Señor va a afirmar los corazones de nuestros hijos para lo bueno 
y como el Señor sabe todo, lo que importa es el final, y aunque vengan 
las adversidades, y aunque a veces no se esfuerzan, este capítulo me 
lleno de esperanza porque me di cuenta de que yo no sé el futuro, pero 
que Dios si lo sabe. 

Y si Dios ha estado invirtiendo en ustedes amor, cuidado, dirección, 
disciplina, al final sé que este pueblo en el que ha estado invirtiendo el 
Eterno,  esa inversión va a dar fruto, o sea Dios ya sabe que vale la pena 
invertirle a esta persona porque Dios ya sabe que al final van a responder, y 
al darme cuenta que Dios está invirtiendo en ustedes, todo lo que se ha 
invertido en usted, todo lo que han conocido de la palabra, el que estén 
aprendiendo conceptos hebreos, o sea tanta inversión que hay en sus vidas, 
ese me hace pensar y tener la esperanza, de que si Dios está invirtiendo 
todo eso en ustedes, es porque Dios ya sabe que al final ustedes van a 
responder, y eso me ha dado un poco de paz, ya que debido a mi estado 
de salud había estado preocupado que será de ustedes el día que ya 
no pueda yo estar compartiendo la palabra del Eterno, esta palabra me 
llena de esperanza y de gratitud al saber que ustedes son unos 
escogidos, por eso el Eterno los ha estado trayendo a este lugar.  

Ya que si te pones a pensar es una locura pero muy posiblemente eres la 
única persona de tu familia que ha tenido este privilegio y estas 
oportunidades, de aprender lo que ahora sabes, y al pensar en esto digo 
guau Dios va a cumplir sus propósitos con ustedes, con mi hijo Misael, por 
eso les está invirtiendo tanto, y eso como nunca antes me ha llenado de 
esperanza de que en verdad son unos escogidos de Adonay y de que es 
una realidad a pesar de todos  mis errores que he cometido al ser su líder, y 
así como endureció el corazón a faraón para hacer lo malo, así como afirmo 
su corazón para hacer lo malo, por necio, por pesado, pues así mismo El 
Eterno va a afirmar tu corazón pero para lo bueno, y aunque vengan 
momentos difíciles en su vida, aunque vengan adversidades, aunque 



vengan tentaciones, aunque vengan momentos duros en tu vida, al 
final usted va a terminar sirviéndole al Eterno, esto me impresiona. 

Faraón no os oirá, pero mi hijo si me oirá, Misael si me oirá, y si usted 
que está escuchando toda esta información si has escuchado este 
mensaje ten por seguro que El Eterno está invirtiendo en ti, porque 
cree en la obra que el comenzó en ti y El que comenzó la bueno obra 
en ti, la perfeccionara hasta el día de Yeshua.        

Éxodo 7:4b más yo pondré mi mano sobre Egipto, y sacaré a mis 
ejércitos, mi pueblo, los hijos de Israel, de la tierra de Egipto, con 
grandes juicios. 5 Y sabrán los egipcios que yo soy YHVH, cuando 
extienda mi mano sobre Egipto, y saque a los hijos de Israel de en 
medio de ellos. 
Fíjese lo que dice el verso 5 y sabrán los egipcios quien es YHVH, ¿en qué 
momento los egipcios conocerían al Dios de Israel? en el momento de la 
manifestación poderosa del Señor para sacar a su pueblo de Egipto; y si en 
el primer éxodo Dios se dio a conocer YHVH en Egipto cuando sacó a 
los hebreos de la esclavitud, ¿en que momento creen ustedes que se 
dará a conocer al mundo entero? La biblia profetiza un segundo éxodo 
que será de todas las naciones, entonces ¿Cuándo creen que Dios se 
va a dar a conocen en todas las naciones? Cuando saque a sus 
escogidos de entre de todas las naciones se empezara a dar a conocer 
la fama de Él, a todas las naciones.  

Por eso es tan importante compartir el estudio de las raíces hebreas, por 
eso es tan importante eso que estamos haciendo, porque el hecho de que 
empecemos a sacar a toda la gente que nos escucha del exilio de roma, de 
las religiones que nada quieren saber de Israel, y esas personas se 
empiecen a identificar con Israel y empiecen a saber que son parte de Israel 
eso va a hacer que el mundo entero conozca las escrituras, que conozca a 
Israel, que conozca a Yeshúa y que conozca al Dios de Abraham, Isaac y 
Jacob, o sea que no hay mensaje más importante, que comunicarle a la 
gente su identidad, que manifestarle su herencia como parte del 
pueblo de Israel, ahora entiende por qué es importante lo que estamos 
haciendo. 

¿Les gustaría que ya no hubiera incrédulos, que ya no hubiera ateos, 
que ya no hubiera injusticias y todo lo malo que pasa en el mundo? La 



única manera en que eso suceda, es cuando la gente empiece a querer 
obedecer al Dios de la biblia, y esto solo va a suceder cuando Dios saque a 
su pueblo de entre las naciones, pero sigamos leyendo.    

Exodo7:6 E hizo Moisés y Aarón como YHVH les mandó; así lo 
hicieron. 7 Era Moisés de edad de ochenta años, y Aarón de edad de 
ochenta y tres, cuando hablaron a Faraón… 

¿Porque a Aarón no lo mataron con el decreto de faraón, porque de él no se 
dice que haya sido salvado?  Porque Aarón tenía tres años de diferencia, 
por eso no lo mataron, o sea que cuando el decreto se dio Aarón ya había 
nacido y ese decreto solo era para los recién nacidos y Aarón ya había 
pasado de la edad en que lo tenían que matar. 
Éxodo 7:8 Habló YHVH a Moisés y a Aarón, diciendo: 9 Si Faraón os 
respondiere diciendo: Mostrad milagro; dirás a Aarón: Toma tu vara, y 
échala delante de Faraón, para que se haga culebra. 10 Vinieron, pues, 
Moisés y Aarón a Faraón, e hicieron como YHVH lo había mandado. Y echó 
Aarón su vara delante de Faraón y de sus siervos, y se hizo culebra. 11 
Entonces llamó también Faraón sabios y hechiceros, e hicieron 
también lo mismo los hechiceros de Egipto con sus encantamientos. 

Si los adivinos y hechiceros pudieron hacer lo mismo que Moisés, ¿por el 
poder de quien hicieron esto? ¿Quién les dio el poder a estos adivinos par 
imitar? Satanás, quien es un ángel caído y que se constituye como 
adversario de nosotros. Y ¿qué podemos aprender de esto? Bueno eso es 
algo que quiero que aprendan, quiero que aprendan que el poder de 
Satanás es real y aunque a veces imita cosas sobrenaturales no es cosa de 
juego ni de tomarse a la ligera, actualmente en muchas de las películas, y 
de los juegos infantiles Satanás se encuentra involucrado en su producción, 
por eso les decimos nuestro hijos que ese tipo de juegos no son adecuados 
para un hijo de Dios, películas de terror, de hechicería no son para los hijos 
del Eterno, ya que satanás está detrás de todo ello y si a mis hijos les digo 
que no pueden ver eso es porque no es cosa de juego satanás no está 
jugando y tarde o temprano esa conducta que miras en los juegos y en las 
películas se ve reflejado en lo que tu amas y allí viene el lloro.  

 Entiéndalo, lo voy a decir aunque hoy se enoje conmigo, las cuestiones del 
enemigo, las cuestiones de satanás no son un juego, no son como para 
decir “no pasa nada Mi hijo está cubierto con la sangre de Cristo” esas 



cosas son reales y tratan de imitar a Dios, tratan de substituir a Dios, y 
debemos de tener cuidado con prestarle atención a esas cosas, y tienen que 
saber que hay poder malo detrás de todo eso y hay que tener cuidado con 
eso porque aquí en la escritura vemos claro que satanás es capaz de imitar 
y de hacer prodigios y señales. 

Pero al final de cuentas recuerde satanás mismo se encuentra sometido en 
calidad de siervo a la autoridad de YHVH; y en éste pasaje veremos cómo 
finalmente satanás se encuentra limitado en sus imitaciones y su poder, 
poder que se basa en el engaño, pero que sin embargo es muy real, 
entonces recuérdalo la principal estrategia de satanás es engañar, su 
poder de él está limitado por Dios, pero su poder está en el engaño. Por eso 
vemos los hechiceros haciendo lo mismo que Moisés.  

Éxodo 7:12 pues echó cada uno su vara, las cuales se volvieron 
culebras; más la vara de Aarón devoró las varas de ellos. 13 Y el 
corazón de Faraón se endureció, y no los escuchó, como YHVH lo 
había dicho… 
Aquí vemos que satanás si tiene poder pero el poder de Dios es mucho 
más grande y en el versículo 13 dice que el corazón de faraón se 
endureció, pero en la traducción del hebreo dice “vayejhezaq leb” dando a 
entender que Dios endureció su corazón porque él faraón ya había decidido 
hacerse pesado y no obedecer, entonces aquí es un momento en que el 
Señor fortaleció su endurecimiento de corazón, fortaleció su necedad. 
Y ahora veremos lo que realmente paso en el verso 14. 
Éxodo 7:14 Entonces YHVH dijo a Moisés: El corazón de Faraón está 
endurecido,… 

Aquí vemos la diferencia del término porque es otra palabra la que se utiliza 
y es “endurecido” que es la palabra que vimos en el estudio anterior que es 
kabéd que implica el significado de que faraón se hizo pesado. 
Éxodo 7:14b y no quiere dejar ir al pueblo. 15 Ve por la mañana a 
Faraón, he aquí que él sale al río; y tú ponte a la ribera delante de él, y 
toma en tu mano la vara que se volvió culebra, 16 y dile: YHVH el Dios 
de los hebreos me ha enviado a ti, diciendo: Deja ir a mi pueblo, para 
que me sirva en el desierto; y he aquí que hasta ahora no has querido 
oír. 17 Así ha dicho YHVH: En esto conocerás que yo soy YHVH: he 
aquí, yo golpearé con la vara que tengo en mi mano el agua que está 



en el río, y se convertirá en sangre. 18 Y los peces que hay en el río 
morirán, y hederá el río, y los egipcios tendrán asco de beber el agua 
del río. 19 Y YHVH dijo a Moisés: Di a Aarón: Toma tu vara, y extiende 
tu mano sobre las aguas de Egipto, sobre sus ríos, sobre sus arroyos y 
sobre sus estanques, y sobre todos sus depósitos de aguas, para que 
se conviertan en sangre, y haya sangre por toda la región de Egipto, 
así en los vasos de madera como en los de piedra. 20 Y Moisés y Aarón 
hicieron como YHVH lo mandó; y alzando la vara golpeó las aguas que 
había en el río, en presencia de Faraón y de sus siervos; y todas las aguas 
que había en el río se convirtieron en sangre. 21 Asimismo los peces que 
había en el río murieron; y el río se corrompió, tanto que los egipcios 
no podían beber de él. Y hubo sangre por toda la tierra de Egipto. 22 Y 
los hechiceros de Egipto hicieron lo mismo con sus encantamientos; y 
el corazón de Faraón se endureció, y no los escuchó; como YHVH lo 
había dicho…  
Ahora vemos cómo es que los hechiceros combatieron a Dios, verso 22 
¿Qué es lo que dice el verso 22 que hicieron los hechiceros? Pregunta ¿Tu 
que hubieras hecho si estas tratando de combatir las señales de Dios? 
Pues convertir otra vez la sangre en agua, Los hechiceros en lugar de quitar 
la sangre del agua y solucionar el problema, simplemente lo agravaron. 

¿Qué clase de solución es esa? de esto vamos a aprender 2 cosas # 1 que 
Satanás no tiene la sabiduría que dice tener, solo tiene un objetivo, ¿sabes 
cuál es el objetivo del adversario de tu alma, cual es el único objetivo 
que tiene? destruir, robar y matar, a él no le interesas, a él no le importas, y 
cualquier persona aunque se diga tu amigo o tu amiga, cualquier persona 
que está siendo dirigida, por satanes un peligro, y ¿Cómo saber si alguien 
está dirigido por satanás o dirigido por Dios?   

¿Cómo sabes quién sirve a Dios y quien no le sirve? Solamente hay dos 
tipos de personas, en el reino de Dios no existen personas neutrales, solo 
hay personas que le sirven a Dios y personas que no le sirven a Dios, que 
están en contra de Dios, de hecho Yeshúa dijo: “el que no es conmigo, 
contra mí es, el que conmigo no recoge desparrama Mateo 12” y estas 
con El o estas contra El, no hay términos medios, y estas o no estas. 

Entonces ¿Cómo puedes saber quién está del lado de Dios y quién no? 
Y por consiguiente está del lado del enemigo ¿Cómo aprendimos que 
servimos a Dios? Guardando sus mandamientos y Yeshua en Juan 



capítulo 8 vemos que Yeshúa les dijo a los judíos que ya habían creído en 
El, que los que permanecen en él y guardan sus mandamientos serán sus 
discípulos y conocerán la verdad y la verdad los hará libres y a los que no 
guardaban sus mandamientos les dijo que eran hijos del diablo. 
Entonces una de 2 o eres hijo de Dios o eres hijo del diablo,  

El objetivo de Dios es bendecir, es dar vida, es edificar, es construir, es 
sanar, es liberar, es dar todo lo bueno, es dar todo don perfecto, toda 
bendición, todas las cosas buenas vienen de Dios, por el contrario todo 
lo malo, todo lo perverso, por más atractivo que se nos presente tiene un 
solo propósito destruir nuestras vidas, entonces cualquier persona que no le 
sirve a Dios, que no quiere guardar sus mandamientos por muy amigo tuyo 
que sea, por mucho que te ayude y este contigo si no le sirve a Dios, 
consciente o inconsciente le está sirviendo al enemigo aunque no de 
manera voluntaria. 

Es importante establecer la diferencia en el sentido de que no todas las 
personas que no le sirven a Dios son adoradoras del diablo ya que hay 
muchas personas que se encuentran en ignorancia, en éste caso esas 
personas, dentro de su ignorancia permanecen cautivas bajo el dominio del 
enemigo, y ¿Cuál es el problema? el enemigo solo quiere destruir, a él no le 
interesamos nosotros, ¿a quien no le intereso traer una solución al 
problema? A los hechiceros, ellos solo querían demostrar su poder. 

Entonces ellos solo querían demostrar que también podían hacer lo mismo 
que el Dios de Moisés, pero ellos solo querían destruir, no querían 
solucionar el problema, solo pensaron en igualar el poder de Dios, y ¿Cuál 
es la moraleja? La moraleja es: No hay nada sometido al adversario de 
éste mundo que nos pueda dar la solución a nuestros problemas, solo 
lo que va a provocar es destrucción en nuestras vidas; solo ese es su 
propósito recuerda eso.  

Por el otro lado Dios hizo todas esas señales, todas esas 
demostraciones de poder como señales de su grandeza y de su poder, 
pero a fin de cuentas tenía un propósito de liberar a su pueblo, 
mientras que los servidores del mal simplemente provocaron el mal. 
Entonces dijimos que 2 cosas vamos a prender de esto. 

1.- El adversario solo quiere destruir. 



2.- El adversario no tiene sabiduría, el adversario, es necio, es pesado, pero 
es muy hábil en engañar. Y engaña mayormente a los jóvenes y lo profetizo 
el profeta Isaías.  
El profeta Isaías profetizó que llegarían tiempos en que: a lo bueno se le 
llamaría malo y a lo malo se le llamaría bueno, a lo dulce salado y a lo 
salado dulce, a la luz tinieblas y a las tinieblas luz. Y estamos viviendo 
esa época que profetizó Isaías, estamos viviendo una época en que a nivel 
mundial entre los jóvenes el más popular, es el rebelde, el peleonero, y 
cuando la gente quiere vivir conforme a Dios y quiere hacer las cosas 
bien, se les ve como tontitos.  

Y en este tiempo los buena onda, los que supuestamente están más 
avanzados, son los más rebeldes, como que un rebelde, se les ve como que 
“están en la honda” como lo divertido, y los que se portan bien se les dice 
que son tontos, y eso es tan sutil de parte de satanás y jóvenes eso lo van a 
ver y a vivir con los jóvenes de su edad, por eso todo esto, desde la 
vestimenta cara, a la onda es porque te quieren decir yo si soy inteligente 
aunque mis padres no tengan para comer a mí no me importa a mí me 
tienen que comprar ropa de marca, y se jactan de no ser como los otros 
tontitos que no le exigen a sus padres, por eso están en contra de todo. 

Por eso oyen expresiones como esta, pobre del tontito que es el aplicado de 
la clase, es el que más estudia, es un loser (pronúnciese luser), los 
champions, los winners somos los rebeldes, los que no entramos a clases, y 
piensan que esos son los que están bien, sin embargo, analizando éste 
punto, el pensamiento de los jóvenes que piensan que la rebeldía es 
divertida, ya analizándolo con inteligencia y con lo que hemos vivido, 
quitándote la venda de los ojos, te vas a dar cuenta que ese es un 
pensamiento absurdo y tonto pues ése es el cumplimiento de la profecía de 
Isaías, de que a los bueno le llamarían malo y a lo malo le llamarían bueno.  

Como es posible que alguien que se esfuerce y que sea trabajador y que es 
estudioso, le llamen tonto y alguien que es un rebelde y que se escapa de la 
escuela, y que desobedece se le llame el inteligente, eso solo muestra que 
es una tontería, que es algo absurdo, eso muestra que el tonto es el 
rebelde, el que no quiere estudiar, porque el sabio piensa con visión, 
pregúntate ¿Qué será de ese muchachito que ahora anda con su 
peinado de pájaro loco, y bien rebelde y aprendiendo a bailar rap, y que 
es la atracción de todos? ¿Qué será si sigue esa misma actitud de rebelde 



en unos cuantos años? ¿Qué pasara cuando se case si mantuvo esa 
actitud de rebeldía y de no hacer caso? 

 El será el “loser” o sea se van a invertir los papeles, y el que todos se 
burlaban de el por ser estudioso después el estará siendo el que le puede 
dar trabajo al “loser este” y se va a acordar, a tu eres el tontito de hace 
años, resulta que ahora eres el director de la empresa, ¿porque se 
invirtieron los papeles? Simplemente porque el que se creía listo y 
chistoso fue engañado y aquellos jóvenes que fueron obedientes y 
fueron criticados de tontos serán mejores hombres y mujeres de bien 
que aquellos que invirtieron sus vidas en vivir superfluamente, en 
rebeldía y desobediencia, que en muchos de los casos terminan como 
delincuentes y malvivientes.  

La razón es muy clara, el rebelde fue engañado por la corriente de éste 
mundo que te esta enseñando algo absurdo y ridículo, la escritura dice que 
lo que sembramos cosechamos, si lo que los jóvenes siembran es 
rebelión, pereza, puro juego, indisciplina, si siembras eso, es lógico que eso 
vas a cosechar, pero si siembran trabajo, dedicación y esfuerzo, van a 
cosechar en base a eso, por eso el pensar al revés es totalmente absurdo. 

Con esto quiero que los jóvenes aprendan esta lección y con esto vamos a 
terminar, el espíritu que actualmente está transmitiendo a la juventud, 
rebelión, necedad, indisciplina, todas esas cosa que en tu corazón sabes 
que están mal, pero que a veces queremos verlas como que no están tan 
mal, o como que no son destructivas etc. ése espíritu que está actuando en 
lo que son los hijos de desobediencia; así se le llama en el nuevo 
testamento se dice que la corriente de éste mundo opera en los hijos de 
desobediencia, o sea que hay una corriente, hay un espíritu que opera en 
alguien que tiene una actitud de desobediencia, y que los está arrastrando a 
la perdición y a la destrucción, ¿Por qué? Bueno porque el espíritu que 
opera en esas personas ¿sabes cuál es? El espíritu de satanás, y ¿sabes 
que piensa satanás de ti, sabes lo que el anhela de ti?  

Al final lo que desea Satanás es ver a los que le obedecen caer en ridículo; 
verte como un “loser=luser” un perdedor, en el libro de Apocalipsis están 
los que vencieron y si tu lees el libro de revelaciones, los que 
vencieron no son los rebeldes, no son los cobardes, no son los 
perezosos, no son los mentirosos, no son los desobedientes a los 
padres; en Apocalipsis, que es donde ya se muestra la revelación de 



quien gana al final de la historia, están los valientes, están los que 
perseveraron, están los que lucharon y se esforzaron, los que no se 
avergonzaron de su fe y son: los que heredan el reino. 

Los cobardes, los incrédulos, los desobedientes, los abominables, 
todos los que se sentían muy cool, muy inteligentes, y mejores que los 
demás ¿sabes cuál será su destino? el lago que arde con fuego y azufre, 
así que ¿Quién es más sabio? ¿Alguien que se las da de sabio y de 
inteligente ahora siendo un desobediente o el que será galardonado al final 
de todos los tiempos. ¿Quién es más sabio? Con eso aprendemos que el 
enemigo no es sabio, no tiene visión y solo quiere destruir, y 
tristemente faraón se endureció y no los escucho como el Señor lo 
había dicho…   

Exodo7:23 Y Faraón se volvió y fue a su casa, y no dio atención 
tampoco a esto. 24 Y en todo Egipto hicieron pozos alrededor del río 
para beber, porque no podían beber de las aguas del río. 25 Y se 
cumplieron siete días después que YHVH hirió el río. 
Con esto cerramos el capítulo 7 y ¿Cuál es el llamado después de todo lo 
que aprendimos el día de Hoy, cual es la respuesta al llamado de Dios? 
Bueno hay que orar que Dios nos ayude a elegir lo que realmente es bueno, 
siempre Dios va a permitir que tu escojas y te dice que escojas lo bueno, la 
corriente de este mundo solo te va a llevar a la destrucción, así que vamos a 
orar para que El Eterno nos de sabiduría para elegir ya que mi esperanza es 
que Dios tiene un futuro especial para cada uno de ustedes. 

Así que solo quiero decirles, Dios cree en ti, él te tenia predestinado desde 
antes de la fundación del mundo pasa ser santo y su especial tesoro, así 
que no me queda más que estar muy agradecido a Dios por ustedes, que 
los eligió para eso y a todos los que nos escuchen, siéntete dichoso, 
dichosa de que el Eterno decidió invertir en ti.   

Padre Eterno, gracias por este tiempo maravilloso de escuchar tu palabra, 
ya que no hay nada que nos llene de esperanza de la manera que lo hace tu 
palabra Señor, cuán agradecidos nos sentimos quienes hemos decidido 
poner oídos atentos a tus enseñanzas, pues ahora entendemos que 
has decidido invertir en nosotros Señor, has decidido que los que 
escudriñamos tus enseñanzas hemos recibido el honor de ser parte de tu 



pueblo; gracias Abba porque desde ahora tú y sólo tú puedes vernos como 
seremos al final del todos los tiempos, perfectos en santidad.  

Gracias por nuestros hijos que mantienen sus oídos atentos cuando 
les hablamos y les enseñamos de tu Palabra, pues nos llena de 
esperanza saber que cada vez que se sientan a nuestro lado a 
escuchar con atención tus enseñanzas, es una buena señal de que 
permanecerán en ti, que cuando tengan edad para decidir acerca de su 
vida, decidan conforme a tu buena y absoluta voluntad… En el Nombre 
y por los méritos de Yeshúa… ¡AMÉN! 
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